

Alumnos del Campus Miguel Delibes de la Universidad de Valladolid ^{F. HERAS}

Los universitarios de la Comunidad, entre los de mayor rendimiento

► Las universidades públicas de la región se encuentran a la cabeza en ahorro bruto

M. S.
VALLADOLID

Castilla y León era, en el curso 2011-2012, la sexta región con mayor rendimiento de sus alumnos en estudios de grado y la segunda en máster oficial, según el informe «Las Universidades Españolas. Una perspectiva Autonómica 2014», elaborado por la Fundación Conocimiento y Desarrollo (CyD) que preside Ana Patricia Botín. En él se define la tasa de rendimiento como el ratio, en porcentaje, entre los créditos aprobados y los matriculados. Así, el rendimiento en la Comunidad en grado es de 77,2, mientras que la media nacional es de 72,1, cifras que en el caso de los másteres se sitúa en 96,1, frente al 87,4 nacional.

Según el citado informe, la Comunidad era la tercera región con una menor tasa de abandono de estudios universitarios tanto en grado (9,7 frente a 19 de media nacional) como en máster oficial (6,5 frente a 15,6), mientras que la tasa de cambio también era muy baja, hasta el punto de ser la segunda más reducida de España en el grado y la cuarta menor en el máster oficial.

También se aportan otra serie de datos como que las universidades públicas de Castilla y León fueron, en su conjunto, las terceras con una mayor tasa de ahorro bruto (la diferencia entre ingresos y gastos corrientes) en el año 2012, con especial mención a la Universidad de Salamanca (undécima

con mejor dato) y la Universidad de Valladolid (decimotercera). Es, precisamente, este aspecto el que caracteriza al sistema universitario castellano y leonés, ya que se alcanzan buenos resultados académicos a pesar de que las inversiones no son de las más altas. Así, según el informe de la Fundación CYD, el gasto corriente por alumnos es en las cuatro universidades públicas de la Comunidad de 5.712 euros, mientras que la media nacional es de 6.383, lo que coloca a la región en el lugar número 13. En cuanto a las inversiones reales por alumnos, Castilla y León se coloca en la posición 14, con 970 euros, cuando la media de las 47 universidades públicas españolas es de 1.475

Parados

Por otro lado, el descenso porcentual de la tasa de ocupación de la población graduada superior castellano y leonesa entre 2007 y 2013 fue muy similar a la del conjunto de España (caídas respectivas del 11,9% y 12,3%), de forma que su tasa de paro a finales del 2013, del 16,7%, era siete décimas superior a la española. En cuanto a la producción científica, sobre un total de 57 universidades públicas (presenciales o no), la de Salamanca ocupa el lugar número 20; la de Valladolid, el 23, la de León se coloca en la posición 46 y la de Burgos en la 50. El caso burgalés se explica en el hecho de que se trata de una universidad relativamente joven, creada en 1994.

Castilla y León reunía en el curso 2012-2013 al 6,5% del total de matriculados y al 8,6% del total de egresados en grados y másteres oficiales en las universidades presenciales españolas, además de al 6,3% del personal docente e investigador.